

News vom 4. März 2019

Verein Waldlabor Zürich gegründet

Waldlabor auf dem Höggerberg breit abgestützt

Zu ihrem hundertjährigen Jubiläum richten die Zürcher Waldeigentümer etwas Bleibendes ein: Das Waldlabor auf dem Höggerberg ist auf die nächsten hundert Jahre angelegt. Sechs Institutionen gründeten am 27. Februar den Trägerverein für das Waldlabor und schritten danach gleich zur ersten Tat im nahen Wald.

"Wir sind breit abgestützt, haben ein super Thema, tolle Partner, sind gut vorbereitet und finanziell auf Kurs", eröffnete Tagungspräsident Kaspar Reutimann die kurze Gründungsversammlung in der ETH Höggerberg. Bald waren die Statuten angenommen und ein Vorstand für den Verein gewählt:

- Kaspar Reutimann, WaldZürich (Präsident)
- Swen Walker, Kanton Zürich
- Patrik Rhyner, Stadt Zürich
- Andreas Rudow, ETHZ
- Martina Hobi, WSL
- Christa Schmid, VZF

Im Anschluss an die Versammlung schritten die Delegierten gleich zur Tat: An der südöstlichen Ecke des rund 150 Hektar grossen Waldlabors pflanzten sie sechs Waldbäume. "Hier soll das Arboretum entstehen, ein Zoo der Waldbäume mit möglichst vielen mitteleuropäischen Baumarten", führte ETH-Vertreter Andreas Rudow die Pflanzaktion ein.

Tiefer im Wald zeigten dann Vertreter/innen von Stadt und Kanton – den beiden grössten Waldeigentümer im Waldlabor –, wie das Kernthema "Kulturwald" umgesetzt werden könnte. Nämlich mit verschiedenen bewirtschafteten, unmittelbar benachbarten Flächen. So wäre auch für Laien erfahrbar, welches Waldbild sich, abhängig von der Nutzung, bildet.

Konzipiert als erlebnisorientierter Bildungs- und Forschungsort, gehören das breite Publikum und Schulklassen ebenso zum Zielpublikum des Waldlabors wie Fachleute der Branche und die Wissenschaft.

Das im Aufbau befindliche Waldlabor Zürich ist offen für Forschungsprojekte, Anlässe und neue Mitglieder. Mit einem Startanlass vor Ort wird das Waldlabor im Juni 2019 erstmals der Öffentlichkeit vorgestellt.

Mehr zum Jubiläumsprogramm auf www.100waldzuerich.ch.

[Bilderbox \(Bildlegenden und Bilder zum Download\)](https://diktumch.box.com/s/u7w42nnqgh6lzgy4an11804p2gcrvfgl)
<https://diktumch.box.com/s/u7w42nnqgh6lzgy4an11804p2gcrvfgl>



WaldZürich

Verband der Waldeigentümer



Kontakt:

WaldZürich, Geschäftsstelle: Felix Keller
wvz@zueriwald.ch, Tel. 052 364 02 22

Gründungsmitglieder Verein Waldlabor Zürich:

Stadt Zürich, Grün Stadt Zürich

Kanton Zürich, Staatswald

Eidgenössische Technische Hochschule (ETH) Zürich, Departement Umweltsystemwissenschaften

Eidgenössische Forschungsanstalt für Wald, Schnee und Landschaft (WSL) Birmensdorf

Verband Zürcher Forstpersonal

WaldZürich, Verband der Waldeigentümer

Weitere Informationen zum Waldlabor:

Nähere Informationen zu Konzeption und Projekten im Waldlabor erhalten Sie beim Geschäftsführer von WaldZürich. Interessierte können im Waldlabor eigene kurz- oder langfristige Forschungsprojekte einrichten oder Anlässe im Waldlabor durchführen. Ideen und Konzepte dazu inklusive der Darstellung der Finanzierung müssen dem Verein Waldlabor Zürich eingereicht werden. Er entscheidet, ob ein Projekt oder Anlass inhaltlich zur Zielsetzung des Waldlabors passt und die Anforderungen erfüllt. Mitfinanzierungen von Projekten und Anlässen durch den Verein Waldlabor sind möglich. Mitglied des Vereins können juristische Personen des privaten und öffentlichen Rechts werden, welche bereit sind, als Trägerinstitutionen aktiv an der Verwirklichung der Ziele des Vereins mitzuwirken. Interessierte können eine Gönnerschaft eingehen.